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Inauguration de l’allée du Groupe Bretagne dans le parc de Veynes 

Intervention de Daniel Valéro, maire de Genas 

- 8 mai 2015 - 

 

 

Bonjour à tous, 

Et merci de votre présence pour inaugurer l’allée qui sera dans quelques minutes « l’allée 

du Groupe Bretagne ». 

Je remercie particulièrement : 

-les élus de Genas et des communes voisines ; 

-les associations,  

et notamment  

les deux associations d’anciens combattants de la commune, et leurs présidents,  

messieurs Lortet et Mabrut ; 

-les familles d’aviateurs du Groupe Bretagne ayant pu se déplacer, et notamment 

Maurice Rochaix, fils de Marcel Rochaix, pilote au sein du Groupe Bretagne. 

Vous avez eu à cœur de coucher sur papier l’histoire de votre père et de ces aviateurs 

dans le livre « Le Groupe Bretagne », et de nous la faire partager. 

 

Je suis vraiment très heureux que le parc du château de Veynes soit devenu un lieu de 

détente et de loisirs, mais aussi, un lieu de mémoire et de transmission. 

Ce souci de mémoire est une volonté forte que j’ai tenté d’impulser depuis 2008. Ainsi, la 

commission qui choisit les noms des voies et des rues rend désormais régulièrement 

hommage à l’histoire locale.  

Les lieux et les rues de Genas sont ainsi de véritables marqueurs du passé de notre 

commune. 

Ils nous rappellent les hommes, les femmes et les évènements, qui ont fait son histoire.  

Ici, dans ce beau parc, nous avons voulu saluer l’engagement d’hommes dans une 

période particulière.  

 

 

Des hommes qui se sont réunis autour d’un but, d’un idéal commun, et qui se sont 

organisés et battus pour l’atteindre. 

Durant l’hiver 44-45, le Groupe Bretagne a donc stationné à Genas. 

De nombreux membres du Groupe ont séjourné chez l’habitant ; la Colandière servait de 

cantonnement aux officiers ; quant aux sous-officiers, ils s’étaient établis au château de 

Veynes.  

Et même si le château a aujourd’hui disparu, son parc conserve une partie de son 

histoire. Une partie de sa mémoire.  
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Vous le savez, au début de mon précédent mandat, j’ai lutté pour conserver ce très bel 

espace de verdure, situé en plein cœur de notre ville. Notre volonté est d’en faire un parc 

où toutes les générations peuvent partager, ensemble, de bons moments. Et il y a 

maintenant de quoi se détendre, se promener, faire du sport avec le bike-parc ou l’aire 

de glisse. Et tout ça, à l’ombre des arbres ! 

D’ailleurs, nous avons choisi une allée bordée de chênes pour rendre hommage au 

Groupe Bretagne, et c’est -je trouve- un très joli symbole. 

Un symbole de durée, de longévité, de transmission. Car ces chênes que nous avons 

plantés -et qui sont déjà âgés pour avoir une telle taille- ce sont les générations futures 

qui les verront grandir, et qui les entretiendront.  

Imaginez un peu : c’est dans un siècle qu’ils atteindront leur taille maximale ! 

Les arbres sont des passerelles entre les générations.  

 

Et, un peu comme la mémoire, c’est à nous de les entretenir, pour qu’ils ne s’abîment 

pas dans l’oubli. 

J’invite désormais M. Lortet, qui a fait partie du Groupe Bretagne, 

 à dévoiler avec moi la plaque commémorative de son Groupe. 

 

Je vous remercie. 


